

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa partisipasi pemuda dalam pembangunan desa telah berlangsung secara optimal, sehingga perlu didukung dengan kegiatan pembinaan dan pengembangan pemuda, serta rencana strategis melalui organisasi karang taruna. Partisipasi tersebut dapat ditinjau melalui beberapa aspek diantaranya partisipasi dalam proses pengambilan keputusan, yang menunjukkan bahwa pemuda menunjukkan keikutsertaan mereka dalam kegiatan pembangunan desa melalui perencanaan program-program pemberdayaan masyarakat atau yang berkaitan dengan kesejahteraan sosial, partisipasi dalam implementasi kegiatan yang menggambarkan bahwa karang taruna sangat antusias dalam melaksanakan program pemberdayaan masyarakat untuk membangun desa, partisipasi dalam pemantauan dan evaluasi hasil-hasil program dimana terdapat hanya sebagian kecil yang ikut mengambil bagian dalam melakukan pemantauan dan evaluasi hasil program karang taruna dalam pembangunan desa, serta partisipasi dalam penerimaan manfaat atau keuntungan yang diperoleh dari program, yang menunjukkan bahwa karang tarunabanyak memperoleh manfaat dari kegiatan yang dilaksanakan. Manfaat yang dirasakan tersebut tidak hanya bersifat keuntungan materi atau *financial* saja, melainkan pengetahuan dan pengalaman dalam organisasi dan belajar menerapkan metode dan strategi dalam mesukseskan program karang taruna.

#### **5.2 Saran-saran**

Berdasarkan simpulan di atas maka dikemukakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Diharapkan kepada pemuda karang taruna untuk berpartisipasi dalam menjalankan program bagi pembangunan desa melalui kegiatan pemberdayaan masyarakat.

2. Agar pelaksanaan pembangunan desa dapat berjalan secara optima, maka diharapkan kepada karang taruna, pemerintah, dan masyarakat untuk bekerjasama dalam mensukseskan program atau kegiatan di desa.
3. Diharapkan kepada semua pihak yang memiliki kepentingan terhadap program karang taruna dalam pembangunan desa, agar memperhatikan sarana dan prasaran penunjang keberhasilan program yang dijalankan.